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Werbepartner ganzseitig… 
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Vorstand 5 

     

Hallo HSC‘ler  
  

2012 war bis jetzt ein erfolgreiches sportliches Jahr. Die Herren-

volleyballer sind in die Landesliga aufgestiegen und haben damit 

unserem Verein zum ersten Mal eine Klassenzugehörigkeit auf 

Landesebene beschert.  Hoffentlich wird das neue schwierige Terrain  

erfolgreich gemeistert, damit sich die Mannschaft in dieser Klasse 

etablieren kann.  

  

Keine unserer Mannschaften, die am aktiven Spielbetrieb teilnimmt, ist 

abgestiegen und hat damit das sportliche Vereinsziel erreicht. 

  

Wir sind für den Spielbetrieb 2012/2013 im Fußballbereich in der Lage…  

  

 1 Damenmannschaft 

 1 B-Juniorinnenmannschaft 

 3 Seniorenmannschaften 

 1 A-Jugendmannschaft 

 1 D-Jugendmannschaft 

 1 F-Jugendmannschaft 

 1 Minikickermannschaft 

  

zu stellen. Dazu kommen noch… 

  

 1 Herrenvolleyballmannschaft 

 1 Badmintonmannschaft  

  

 

 

Wir denken, dass die eine oder andere Mannschaft noch positive 

Schlagzeilen erzielen wird und wir in der Lage sein werden weitere 

Angebote im Verein zu etablieren.  

 

Wir versuchen den Verein auf eine breitere Basis zu stellen, um dem 

Mitgliederschwund entgegen zu wirken. 

Das Breitensportangebot soll erweitert werden. Jens Tiemeyer wird hier 

besonders darin aufgehen. 
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Die finanzielle Lage 2012 hat sich verbessert, da wir Aufgrund des 

Einsatzes von Wolfgang Blaschke erhebliche Mehreinnahmen an der 

Werbung erzielen.  

Auch die derzeitige positive tabellarische Entwicklung der 1. Herren-

fußballmannschaft beschert uns mehr Zuschauer und damit auch mehr 

Umsatz im Verkauf.  

  

Erhebliche Schwierigkeiten haben wir im Bereich der Übungsleitersuche. 

Vor allen Dingen der Fußballjugendbereich muss hier drunter leiden. 

Das muss abgestellt werden! 

Wer sich da nicht angesprochen fühlt hat kein Interesse an der Zukunft 

des Vereines. 

  

Helft uns und lehrt den Kinder Ihren Sport! 

  

Es werden auch immer neue Spieler in den jeweiligen Altersklassen 

benötigt, damit die Masse erweitert werden kann und damit letztendlich 

auch die Klasse.    

  

  

Carsten Droste (27.08.2012) 
 

1. Vorsitzender 
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Breitensport beim HSC Alswede 

  

Seit den Vorstandswahlen im Februar diesen Jahres bin ich für die 

Sparte Breitensport  im HSC verantwortlich und fungiere somit als 

Ansprechpartner für Euch. Lange konnten wir diese Position im Vorstand 

nicht besetzen und die einzelnen Bereiche waren lange auf sich alleine 

gestellt.  

Wichtig für unseren Verein und unsere Mitglieder ist, dass wir nicht nur 

aus dem Bereich Fußball bestehen, sondern dass wir auch Aktivitäten 

und Sportarten für unsere Mitglieder anbieten, die im Bereich Fußball 

nicht heimisch sind. 
  

Mit der Besetzung des Breitensportwarts möchte ich mir gern das Ziel 

setzen, unsere bisherigen Angebote wie Badminton, Volleyball, 

Tischtennis, Schießen, Fitness und Turnen weiter zu stabilisieren, d.h. 

das Angebot so attraktiv zu gestalten, dass die jetzigen Mitglieder  

weiterhin Spaß am Sport haben und somit wir auch neue Interessierte 

gewinnen können.  

Dazu gehört auch der Ausbau unserer Angebote für die Zukunft wie z.B. 

Tischtennis für den Herren und Juniorenbereich , Nordic Walking, 

Fitness am Vormittag, Bauchtanz usw…  

Weiterhin ist es mir sehr wichtig, unsere vielen Mitglieder aus dem 

Breitensportbereich noch mehr in unser Vereinsleben zu integrieren wie 

auf unserem Sportfest, Winterfest und Oktoberfest. 

Auf dem Oktoberfest am 20.10.2012 im Vereinsheim in Alswede freue 

ich mich auf jedes neue Gesicht aus dem Breitensportbereich. 
  

Vielen Mitgliedern ist aus dem Stehgreif nicht bekannt, welche Vielzahl 

von Kursen, Sportarten und Aktivitäten wir in der Sparte Breitensport 

anbieten. Eine Übersicht inkl. der Trainingszeiten habe ich auf einer der 

nächsten Seiten beigefügt. Wer Lust und Interesse hat, kann gerne 

direkt beim Training vorbeischauen oder Informationen unter 

breitensport@hsc-alswede.de bzw. telefonisch unter 0175/9662741 von 

mir bekommen. 

  

Gruß 

  

Jens Tiemeyer 
 

2. Vorsitzender 
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Hurra sie ist da, die „hsc card“ !!! 

  

... und wieder eine Karte mehr in der Geldbörse. Führerschein, 

Schülerausweis, EC- / Kreditkarte, Krankenkasse, Autoclub, Payback, 

usw., usw.  

Was haben sich die im Vorstand nur dabei gedacht? Ganz einfach. 

  

Wir mit der „hsc card“ sind der HSC, wir sind Vereinsmitglieder. 

  

Neben diesem Aspekt „Ich gehör dazu“ soll der Mitgliedsausweis im 

ersten Schritt einen Abgleich bestimmter Daten des Mitgliedes mit der 

Vereinsverwaltung ermöglichen.  

Es hat sich gezeigt, dass in wenigen Fällen das Geburts- oder das 

Eintrittsdatum in der Vereinsverwaltung nicht stimmen, was leider erst 

bei Jubiläen oder Ehrungen eines Mitgliedes auffällt. Diese Daten lassen 

sich aber nur abgleichen, wenn das Mitglied sie überprüfen kann. Daher 

werden auf der Rückseite des Ausweises folgende Daten aufgedruckt: 

 

                   • Vorname, Name          • Mitgliedsnummer  

                   • Geburtsdatum           • Ausgabejahr der hsc card 

                   • Eintrittsdatum  

 

  

        

 

 

 

 

 

 

Die „hsc card“ hat die Größe einer EC-Karte, eine gelbe Grundfarbe und 

wird schwarz bedruckt, das gilt auch für das Datenfeld. 

Auf die Adresse haben wir aus Datenschutzgründen bei Verlust oder 

mögliche Wohnortwechsel verzichtet. 
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Einen weiteren möglichen positiven Aspekt des Mitgliedsausweises teilte 

uns Wolfgang Blaschke vor einiger Zeit mit. Er treibt die Vermarktung 

der Bandenwerbung am Sportplatz stark voran.  

Bei den Verhandlungen mit den Werbepartnern, stellten einzelne von 

ihnen einen Rabatt für Vereinsmitglieder in Aussicht, wenn sich die 

Vereinsmitglieder entsprechend ausweisen könnten. Wenn wir hierzu 

feste Aussagen von den Werbepartnern haben, geben wir diese auf der 

Internetseite „www.hsc-alswede.de“ und in den nächsten Ausgaben des 

„Alsweder SportKurier“ bekannt. 

 

Der Mitgliedsausweis wird Anfang November an die Mitglieder verteilt 

oder verschickt. Sprecht eure möglichen Vereinskollegen oder 

Bekannten an, ob sie auch einen Mitgliedsausweis erhalten haben. 

Wenn nicht, sind sie keine registrierten Vereinsmitglieder oder ihre uns 

bekannte Adresse ist falsch. Bei allen Unstimmigkeiten zum 

Mitgliedsausweis solltet ihr euch beim Vorstand melden, damit wir die 

Vereinsverwaltung korrigieren können und ihr einen korrekten 

Mitgliedsausweis erhaltet. 

  

 

Horst Arensmeier 
 

Geschäftsführer 



 

Bericht der 1. Seniorenmannschaft 

 

Hallo, liebe HSC – Mitglieder! 
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INFO  |  INFO  |  INFO  |  INFO  |  INFO  |  INFO  |  INFO  |  INFO   

  

Der Vorstand des HSC Alswede e.V. hat einen Weg eingeschlagen,  

zusätzliche finanzielle Mittel über Sponsoring zu finden, um den 

Seniorenfußball auf einen besseren Weg zu führen.  

Die Gründe lagen darin, dass durch massive Abwerbungsversuche 

anderer Vereine und Verstärkungsforderungen der Spieler der 1. 

Mannschaft, dieser Weg nicht zu umgehen war.  

Die Tabellensituation der letzten beide Jahre bestätigten uns darin. 
 

Durch positiv geführte Gespräche mit  Sponsoren waren wir in der Lage 

höherklassig spielende  Spieler anzusprechen und für uns zu gewinnen. 

Die dort eingesetzten Mittel sind für das ganze laufende Spieljahr und 

auch darüber hinaus abgesichert.  

 

Reines Sponsoring hat uns diese Situation beschert. 

 

Wir möchten noch weitere Vorstellungen umsetzen und das zugehörige 

Konzept vorstellen.  

 

Am Montag, den 8. Oktober 2012 um 19.30 Uhr  im Vereinsheim 

für    

  

  

Am Montag, den 22. Oktober 2012 um 19.30 Uhr im Vereinsheim 

für    

  

 

 

Alle Interessenten sind hiermit herzlich eingeladen. 
 

- Der Vorstand - 
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Bericht der 1. Seniorenmannschaft 

 

Liebe Sportfreunde des HSC Alswede. 

  

Die Fußballsaison 2012/2013 ist gestartet. Unter den vorherigen 

Bedingungen würde es wieder eine Saison geben, in der wir mit viel 

Kampf, Krampf und Einsatz die nötigen Punkte für den Nichtabstieg 

einholen müssen. 
  

Doch es hat sich in den letzten Monaten einiges in der Mannschaft 

getan. Dadurch, dass wir uns am letzten Spieltag der vergangenen 

Saison gegen den TuS Tengern III vor dem Abstieg retten konnten, sind 

bis auf  P.M. Katenbrink (zum ISC) und O. Korejtek (zum TuS Tengern) 

alle anderen Spieler beim HSC Alswede geblieben.  

Aber das sind leider nur noch neun aktive Spieler, da uns in der letzten 

Saison die „alten und treuen“ Spieler D. Vullriede, J. Dierks, M. 

Essenberger und S. Korkmaz immer wieder ausgeholfen haben. Ohne 

euch hätten wir oft keine Mannschaft zusammen bekommen.  

Herzlichen Dank an euch!!! 
  

Doch nun zur neuen Saison:  

Der Verein konnte mit T. Korejtek, M. Warkentin, M. Neumann und J. 

Hiller vier neue Spieler verpflichten, die auf ihren jeweiligen Positionen 

wohl mit zu den besten Spielern des Kreises gehören.  

 

 

  



 

Zudem kamen mit N. Schmidt und R. Wilhelmy zwei Spieler vom OTSV, 

die schon in der Jugend beim HSC Alswede gespielt haben.  

Dazu noch T. Warkentin von TuRa Espelkamp, sowie F. Beckmann und 

K. Schmidt aus unserer eigenen A – Jugend! 

  

Die ersten Spiele haben gezeigt, dass es sich wieder lohnt, Fußball 

beim HSC Alswede zu gucken. Das Spiel gegen den ISC vor fast 300 

Zuschauern war eines der besten Spiele von beiden Mannschaften, 

welches ich seit langem in der Kreisliga A gesehen habe! 

 

Doch nun besteht die Gefahr, dass die Erwartungen an die neue Truppe 

zu hoch angesetzt werden. Bei einem Kader von „neun alten“ und „neun 

neuen“ Spielern dauert es natürlich viel länger, bis sich die Mannschaft 

richtig eingespielt hat (z.B. 4er – Kette).  

Zudem haben sich Teams wie Türk Gücü Espelkamp, TuS Dielingen 

oder der ISC, die in der letzten Saison Platz 2,3 und 4 belegt haben, 

ebenfalls enorm verstärkt. Sollten wir uns mit den anderen Teams bis 

zum Saisonende im Wettkampf um die Plätze 1 – 4 halten können, 

denke ich haben wir eine gute Saison gespielt. 

Wenn die Jungs dann alle beim HSC Alswede bleiben und die 

Möglichkeit besteht, das Team evtl. weiter sinnvoll zu verstärken, sollte 

unser Ziel sein in Zukunft die Meisterschaft anzustreben. 

  

Besonders viel Spaß und Freude macht es der Mannschaft, wenn wir 

vor vielen Zuschauern und Fans spielen können. Also, kommt zum 

Sportplatz und „feuert“ uns an.  

Vielen Dank für eure Unterstützung! 

 

 

Mit sportlichem Gruß 

 

Markus Möller 

 
3. Vorsitzender  

Fußballobmann 
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Bericht der 2. Seniorenmannschaft 

  

Die Saisonvorbereitung hat mir recht gut gefallen. Unsere jungen 

Neuzugänge aus der eigenen A-Jugend verleihen dem zuletzt stark 

gealterten Kader der Zweiten ein jüngeres Gesicht! 

  

In der Saisonvorbereitung hatten wir stets mehr als 12 Mann beim 

Training. Dies ist für eine Zweite Mannschaft recht ordentlich.  

Ich kann mich nicht erinnern, dass wir in den letzten Jahren 

kontinuierlich eine so hohe Trainingsbeteiligung hatten. Zwar waren wir 

im vergangen Jahr 21 Mann zum Auftakt, allerdings waren wir nach der 

dritten Einheit wieder nur 9 Mann, wie auch in den Jahren zuvor!  

  

Wir gehen nun nach der guten Vorbereitung recht optimistisch in die 

neue Saison. Wir haben jetzt eine recht junge Mannschaft die sich erst 

einmal finden muss, dennoch glaube ich, dass wir in der Lage sind, uns 

im oberen Tabellendrittel festzusetzen.  
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Einige A-Jugendliche haben sich sehr gut integriert, andere brauchen 

noch ein wenig Training und jede Menge Spielpraxis, die sie sich auch in 

unserer Dritten Mannschaft holen sollen / müssen.  

Jeder sollte auf sich selbst schauen und gucken wo er steht, wo ihm 

noch was fehlt und wo er zulegen muss. 

Er sollte sich fragen, warum andere vorgezogen werden und in der 

Startformation stehen!  

 

Selbstkritik ist der erste Weg zur Besserung!  

 

Gerade in der dritten Mannschaft kann man von unseren älteren 

erfahrenen Spielern lernen. Jedoch sollten sich die jüngeren auch mal 

was sagen lassen und es sich mal zu Herzen nehmen.  

  

Nun hoffe ich auf eine erfolgreiche und verletzungsfreie Saison und mal 

schauen, wo wir am Ende der Hinserie stehen. 

  

 

Mit sportlichem Gruß 

 

Oliver Oller 

 
Trainer HSC II 
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Bericht der 3. Seniorenmannschaft 

 

Viel wurde im Fußballkreis Lübbecke vor der Saison diskutiert. 

Wie können die Vereine ihre ‚Altstars‘ weiterhin für das Spielen in der 3. 

oder 4. Senioren begeistern und gleichzeitig eine Doppelbelastung ab 

Start der Altliga-Hallenrunde vermeiden? 

Auch die teilweise enormen Altersunterschiede haben vielen Aktiven 

den Spaß am Spiel genommen. Es macht ja durchaus Laune den 

‚Jungs‘ zwischendurch die sportlichen Grenzen aufzuzeigen. Aber 90 

Minuten können wirklich sehr sehr lang werden… 

 

Herausgekommen ist ein aus meiner Sicht sinnvoller und praktikabler 

Kompromiss. 

In der nun aus lediglich 10 Mannschaften zusammengestellten Kreisliga  

C3 wurden die als weniger stark eingeschätzten Teams der Vorsaison 

zusammengefasst. Die 9 Spiele der Hinserie sollten bis zur Altliga-

Hallenrunde durch sein. 

Auch wurde die Aufstiegsregelung angepasst. Dadurch ist es deutlich 

weniger interessant gemacht worden, eine Mannschaft in dieser 

vermutlich schwächeren Liga zum Aufstieg zu bekommen. Falls 

überhaupt durch den Ausgang in den oberen Ligen möglich, spielt der 

„Meister der C3“ eine Entscheidungsrunde gegen die zweitplatzierten 

der C1 und C2.  

Weiteres Plus: gespielt wird weiterhin am Freitagabend.  

 

Das oben beschriebene und die personelle Situation in unserer 1. und 2. 

Mannschaft machen die Organisation für unsere eigenen Spiele 

einfacher. Es stehen einfach mehr Leute bereit. 

An dieser Stelle mein „Dickes Dankeschön“ an alle Jungen und Alten, 

die in der vergangenen Saison die Fahne der Dritten mit hochgehalten 

haben und das Abmelden der Mannschaft vermeiden konnten. DANKE ! 

 

Die neue Serie ist für uns dann auch deutlich besser gestartet als im 

Vorjahr. Die neuen Möglichkeiten mit Spielern, die zuletzt noch in der 

1ten bzw. 2ten aktiv waren, zusammen mit den bewährten Kräften lässt 

einen Mannschaftsverantwortlichen schon mal darüber nachdenken, die 

eigentlich durchgängig für 1te bis 3te abgesprochen Viererkette spielen 

zu lassen.  
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Zumindest wird bei der Aufstellung vor dem Spiel dieses so 

berücksichtigt. Auf dem Zettel mit der Mannschaftsaufstellung stehen die 

vier Namen der Defensiv-Strategen in einer Reihe. Könnte man als Kette 

ansehen – Oder ? 

Allerdings bringen viele Spieler einen großen Anteil Kreativität ins Spiel 

ein und es bleibt am Spielfeldrand nur die Frage „wann“ sich eine neue 

Spielform  ergibt.  

 

Trotzdem oder gerade deswegen sind wir mit 2 Siegen gestartet. 

Ein hoher Sieg gegen die neuformierte Truppe des Nachbarn aus 

Vehlage und der anfangs glückliche Auswärtssieg in Tonnenheide 

machten Lust auf mehr. 

Unglücklich nur, wenn man dann auf TuRa Espelkamp trifft. Die ließen 

uns bei der Heimniederlage wie in den Jahren zuvor nicht wirklich zur 

Entfaltung kommen. 

Im zweiten Spiel innerhalb von 4 Tagen in Pr. Oldendorf mussten wir in 

eine eigentlich vermeidbare Niederlage einwilligen. 

Jetzt nach dem 5. Spieltag und mit dem Sieg gegen bis dato 

ungeschlagene Ströher belegen wir einen guten 4. Platz hinter TuRa, 

dem OTSV und dem SSV Pr. Ströhen. Geht da was…? 

 

Mit Sicherheit ist unsere Truppe der absolute Favorit auf den Titel in der 

dritten Halbzeit. Die Hersteller des beliebten heimischen Gerstensafts 

und der Additive aus der Wacholderbeere sollten in Erwägung ziehen, 

unsere großzügigen Werbeflächen auf Brust oder besser Bauch zu 

nutzen. Wir stehen hinter den Produkten…!  Leergut ? Nie gut ! 

 

Ich gehe davon aus, dass sich die gute Stimmung in der Truppe noch 

ein wenig hält und auch für die kommenden Schlachten ausreichend 

wagemutige Kämpfer und Virtuosen am Ball bleiben… 

 

 

Weiter so, 

 

Bernd Droste 
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Bericht der 1. Frauenmannschaft 

 

Wer hätte zu Beginn der Saison gedacht, dass wir uns am Ende 

auf  einem einstelligen Tabellenplatz wiederfinden würden? Befanden 

wir uns zur Winterpause noch an vorletzter Stelle, arbeiteten wir uns in 

der Rückrunde kontinuierlich weiter nach oben.  

Unsere „Erfolgsserie“ begann eigentlich mit dem Unentschieden gegen 

Frotheim (obwohl wir fast die komplette 1. Halbzeit in Unterzahl spielen 

mussten). Die Woche darauf besiegten wir am Mittwoch Oppenwehe mit 

2:0, am Sonntag Bruchmühlen mit 5:0.  

Gegen den diesjährigen Aufsteiger Bünde verloren wir lediglich 1:3, in 

Dreyen erst in der letzten Minute mit 2:3. Aber gegen Gehlenbeck 

siegten wir 2:1, in Hunnebrock eine Woche später 3:0, gegen Varl 3:2,  

3 Tage darauf 1:0 in Bruchmühlen und schließlich brachten wir am 

letzten Spieltag auch noch 3 Punkte aus Oppenwehe mit. (22 Punkte in 

der Rückrunde, wer nicht mitgezählt hat :D) 

  

Nun belegten wir am Saisonende also Platz 8 in der Tabelle, aber da ja 

bekanntlich auch immer etwas Verlust dabei ist, haben wir 2 Abgänge zu 

beklagen: Nicht nur Anne hatte beschlossen, unsere Mannschaft zu 

verlassen, sondern auch Anna, mit der wir eine hervorragende Tor-

hüterin verloren haben. 
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Neuzugänge: Patricia Jenssen und Christin Schwarze 

 

Rechtzeitig zum Saisonstart stieß nun Patricia Jenssen als neue 

Torhüterin zu unserem Team und auch im Feld haben wir Verstärkung 

bekommen: Christin Schwarze sowie Melissa und Carina Löwen wollen 

hin und wieder unsere stets dünne Personaldecke „aufbessern“. 

  

Übrigens hat unser Trainer Raphael ab sofort am Spielfeldrand 

weibliche Unterstützung: Nachdem Maik Horstmann seinen 

Betreuerposten an den Nagel gehängt hat, konnten wir Merle Droste für 

dieses Amt gewinnen. 

  

An dieser Stelle danke ich im Namen der Mannschaft Dir, Maik, recht 

herzlich für Deine Arbeit! 

  

 

Für die Frauenfußballmannschaft, 

 

Bettina Bock  
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Bericht der Altliga 

  

Liebe Sportfreunde, 

 

der Sommer neigt sich dem Ende zu und das bedeutet, die HSC Altliga 

bereitet sich auf die Hallenrunde vor.  

Nachdem wir im letzten Jahr keine unserer Mannschaften im vorderen 

Feld erleben durften, wollen wir in diesem Jahr wieder vorne angreifen. 

Das Zeug dazu haben wir allemal !  

Wenn der Einsatz und der Wille nur annähernd so groß ist, wie bei 

unserem diesjährigen Sommerfest, müsste ein Titel herausspringen.  

 

Apropos Sommerfest:  

Wir haben dieses Jahr erstmalig im Sommer gefeiert. Mit 60 Personen, 

gutem Essen (Zipper), kühlen Getränken und toller Musik war es eine 

rundum gelungene Feier, die wir im nächsten Jahr wiederholen wollen.  

Ein besonderer Dank an dieser Stelle an Uli Haseloh, der bei der 

Organisation Super-Arbeit geleistet hat.  

 

Training in der Halle ab dem 01. Oktober 2012 wieder wie gehabt 

montags 20.00 Uhr in Espelkamp.  

 

 

Mit sportlichem Gruß 

 

Bernd Kuske 

 
Altliga-Obmann 
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Das HSC-Tippspiel   auf   www.hsc-alswede.de 

 

Auch in der vergangenen Saison der Kreis- und Bundesliga fand wieder 

das Tippspiel im Internet auf der Seite des HSC Alswede statt. 

Die Teilnahme ist wirklich sehr einfach und für jeden der einen 

Internetzugang hat möglich. Einfach auf der Seite vorbeischauen, die 

Anleitung und Regeln sind unter dem Tipp-Formular aufgeführt. 
 

Da es nicht nur am Ende der Saison Preise vom HSC und Sponsoren 

gibt, sondern an jedem Spieltag die Wochengewinner (maximal 2) einen 

Gutschein für eine „Getränke-Latte“ gesponsert vom HSC erhalten, kann 

man jederzeit beim Spiel einsteigen.  

Regelmäßig nehmen etwa 75 Personen teil. In der Regel wird die 

Preisverleihung der Gesamtwertung am letzten Spieltag der Bundesliga 

eingeplant. Dieses Jahr gab es allerdings Terminprobleme, deshalb 

wurde sie auf den 1. Spieltag der neuen Saison gelegt. Dabei wurden 

wieder live die Bundesliga und die Tippspiel-Punkteauswertungen auf 

Leinwand verfolgt. Dadurch war wie immer für viel Spannung und 

Unterhaltung gesorgt. Danke an Carsten Droste für die Übernahme der 

Bewirtung. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Von links:  H.Schwarze, A.Hahn, C.Droste 

 

           Von links:  R.Hansjürgen,  A.Hahn,  T.Hahn  

 

Die Einzelwertung gewann Anja Hahn deutlich mit 145 Gesamtpunkten 

vor den punktgleichen Zweitplatzierten Hartmut Schwarze und Carsten 

Droste mit 132 Punkten. Anja Hahn führte auch Ihre Gruppe, die 

„Sportfreunde Alswede“ zum Sieg in der Gruppenwertung. 
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Auch in dieser Fußball-Saison findet wieder das Tippspiel statt. Alle die 

interessiert sind, sind herzlich eingeladen mitzumachen. 

„Viel Spaß“ allen, die es mal ausprobieren möchten und natürlich auch 

weiterhin allen die schon dabei sind. 

 

Schließlich noch ein Dank an die Stifter der Preise:  

HSC Alswede e.V, Gaststätte Zipper, Getränke Schrodke, Freizeitbad 

Atoll und das Bowling & Sport Center Lübbecke 

 

 

Gruß vom HSC-Tippspiel, 

 

Jens Dierks 
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G – Junioren (Mini Kicker) 
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Gute Jugendarbeit wird unterstützt 

  

Volksbank Lübbecker Land überreicht Spende an den Sportförderverein 

Alswede e.V. 

  

Lübbecke-Alswede. Drei Partner, ein Ziel: etwas für die jungen Leute 

im Ort zu bewegen. Die Volksbank Lübbecker Land, der Sport-

förderverein Alswede und der HSC Alswede haben dabei erfolgreich 

zusammengearbeitet. Wilhelm Katenbrink, Leiter der Volksbank-

Geschäftsstelle Alswede, stellte dazu dem Sportförderverein 500 Euro 

zur Verfügung. Die Spende stammt aus den Gewinnsparzweckerträgen. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Katenbrink (4. von links) überreichte den offiziellen Scheck an Friedrich 

Droste (3. von links), den Kassierer des Vereins. „Bei euch wird gute 

Arbeit geleistet“, lobte er. Der Förderverein unterstützt die Jugendarbeit 

in Alswede. In diesem Fall leitet er die Spende an den HSC Alswede 

weiter.  

Die hat auch schon einen konkreten Verwendungszweck:  

Die A-Juniorenmannschaft soll neue Trainingsanzüge bekommen. 

Entsprechend gut gelaunt und voller Vorfreude waren einige der Spieler 

bei der Übergabe des Schecks auf dem Sportgelände. 
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G – Junioren (Mini Kicker) 

 

Die erste Saison der Mini Kicker haben wir mit guten Leistungen 

beendet.  Bei fast allen Tunieren an den wir teilnahmen konnten wir 

recht gute  Ergebnisse erzielen. In der Regel belegte die Truppe die 

Plätze 1-3. 

Zur Mannschaft gehörten die Spieler Ben Ole Möller, Fynn Kunkel, 

Noel Droste, Jannes Warkentin, Steven Plett, Mika Schröder, Felix 

Wildemann, Rico Kottkamp, Johannes Niemann. Ab dem Frühjahr 

konnten wir auch 2 Mädchen für die Mannschaft gewinnen. Antonia 

Schweer, Finja Weinaug. 

  

Wir freuen uns über jeden der Lust am Fußball mitbringt. 

Kommt doch einfach vorbei und macht mal mit. 

  

Nach den Sommerferien mussten wir auf Grund der Altersstruktur die 

Mannschaft neu aufstellen. Zu den F-Junioren wechselten die Spieler 

Ben Ole Möller, Fynn Kunkel, Noel Droste, Jannes Warkentin, Steven 

Plett, Mika Schröder, Antonia Schweer und Finja Weinaug. 

 

Verblieben sind die Spieler Felix Wildemann, Rico Kottkamp und 

Johannes Niemann. Es konnten neue Spieler dazu gewonnen werden:                  

Niklas Möller, Finn Möller, Tom Rosenbohm, Samuel Warkentin, Jakop            

Kiese. 
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Bei unserem ersten Turnier am 02.09.12 in Stemwede mit 4 Mann-

schaften belegten wir den 4. Platz.  

1. Holzhausen, 2. Stemwede, 3. Levern.      

Das erste Spiel gegen Holzhausen ging mit 6:0 verloren, beim 2. und 3.  

Spiel konnte man schon sehen, dass die Spieler immer besser wurden. 

Gegen Stemwede verloren die Minis 3:1 und gegen Levern knapp    

mit 2:1. Torschütze der HSC Minis war Felix Wildemann mit 2 Toren. 

 

Am 15.09.2012 war das nächste Tunier in Alswede mit 5 Mannschaften. 

Rahden, Tonnenheide, Schnathorst und Nettelstedt. Hier gab es ein auf 

und ab… 0:9 gegen Rahden, 8:0 gegen Nettelstedt, 0:10 gegen 

Tonnenheide und 3:0 gegen Schnathost.  

Die Torschützen bei unseren Sieg waren Felix Wildemann mit 6 Toren, 

Finn Möller und Jakop Kiese mit 1 Tor. 

Wir werden weiter fleißig trainieren um unsere Ergebnisse besser zu 

gestalten. 

  

  

Trainer: Hartmut Schwarze, Desiree Meyer 
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B – Juniorinnen 

 

Es könnte so schön sein… 

 

Auch für diese Saison hat Trainer Detlev Schaffer ein Team zusammen 

bekommen. Die aktuelle Situation zeigt aber was es bedeutet, wenn 

man sagt: „Ein Sack Flöhe hüten ist einfacher…“  

Wir kennen das Thema und wissen: „Erfolg schweißt zusammen“. Alles 

gestaltet sich dann fast von allein.  

Das vorhandene erkennbare fußballerische Potential muss nur 

abgerufen werden, dann kann man auch beim TuS Tengern überzeugen 

und die Punkte von der Südseite des Wiehengebirges mit nach Hause 

nehmen, wie zuletzt geschehen… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

Es gibt Zeiten und Situationen, da möchte man dem Trainer einer 

Mannschaft nicht dazu überreden einen Bericht für eine kleine 

Vereinszeitung zu schreiben. 

Die Wahl der Worte wird schnell zu einem Balance-Akt. Aus einem 

notwendigen verbalen zarten Tritt in den Allerwertesten entsteht dann 

ein Missverständnis. Ein Missverständnis, dass vielleicht etwas negativ 

beeinflusst, was gar nicht so gemeint war. 

 

Die Basis für diese Saison wurde vom Verband gelegt. Die Anzahl der 

gemeldeten Mannschaften und vielleicht auch ein paar andere 

Gedanken haben zu einer Zusammenlegung der Fußballkreise LK und 

MI geführt. Heißt vereinfacht, dass 10 – 16 jährige Mädchen für das 

Fußballspielen quer durch den Kreis Minden-Lübbecke reisen müssen. 

Wisst Ihr wo Wasserstraße liegt? Oder Rehme? 

 

Glücklicherweise sind ein paar wenige Eltern bereit die Kinder zu 

unterstützen und begleiten die Mannschaft – echte Fans eben. Das 

gehört sich so !!! Wo sind denn die anderen? Sollte sich jeder seine 

Gedanken machen…. 

 

Mir gefällt es zu sehen, wie die Kleinen zu Persönlichkeiten werden. Sie 

lernen eben nicht nur den richtigen Umgang mit dem Ball, sondern auch 

die Höhen und Tiefen des Mannschaftssports und den Umgang 

miteinander kennen. Hier darf der Trainer aber durchaus mal unterstützt 

werden. Das kann ihm dann helfen, das Maß für Zuckerbrot und 

Peitsche richtig dosiert einzusetzen, ohne sich zu sehr auf der Nase 

herumtanzen zu lassen.  

 

Welches Elternteil ist nicht froh, wenn das Kind „ausgepowert“ aber „total 

happy“ nach Hause kommt und der Mund nicht still steht, um vom 

erlebten zu berichten. 

Ich möchte diese Momente haben – und unterstütze. Macht mit… 

 

 

 

Für  d i e  Mannschaft und für  d e n  Trainer, 

 

Bernd Droste   (als Fan, Fahrer, Vater) 
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Bericht Volleyball 

 

Die Serie begann sehr erfolgreich. Im Dezember gewannen wir zum 

4.mal den Kreispokal. Auch in der Meisterschaft lief es sehr gut.  

Die abgeschlossene Saison 2011/12 beendeten wir auf dem ersten 

Tabellenplatz und mit dem Aufstieg in die Landesliga. 

 

Wir dominierten in dieser Saison die Bezirksliga ganz souverän. Die 

ganze Mannschaft kämpfte jedes Spiel leidenschaftlich um die Punkte. 

Nach dem letzten Saison Spiel fand eine feuchtfröhliche Aufstiegsfeier 

statt. Als besonderen Höhepunkt muß man die Mannschaftsfahrt nach 

Halle ins Gerry Weber Stadion zum Volleyball DVV-Pokalfinale sehen. 

  

Da möchte ich mich im Namen der Volleyball-Mannschaft bei dem 

Vorstand bedanken. 

 

Am 21. August startete unsere Saisonvorbereitung, an der nahezu alle 

Spieler teilnahmen. 

Am 15.09.12 startete die neue Saison. Wir hoffen auf einen guten 

Saisonverlauf. Saisonziel ist der Klassenerhalt. Wir müssen abwarten, 

wie sich die Personallage entwickelt. Es sind auf jeden Fall Leute im 

Gespräch, die uns sicherlich weiterhelfen können.  

 

Landesliga wir kommen! 

 

Mit sportlichem Gruß 

 

Andrej Harms 

 

 

                     Spiele                 Sätze            Punkte 

1. HSC Alswede  16 48:17  32:0  

2. 1.VC Minden II  16  40:26  22:10 

3. CVJM Gohfeld  16 33:24 20:12 

4. 1. VC Minden III  16 38:31  18:14 

5. SG Pogo…. 
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Bericht Badminton Jugendgruppe 

 

Unsere Gruppe besteht aus ca. 15 – 20 Kindern und Jugendlichen, die 

bei uns die Grundregeln des Spiels erlernen. Bei uns steht nicht nur 

Badminton im Vordergrund, sondern auch viele verschiedene 

Aufwärmtechniken, wobei die Dauer vom Alter der Jugendlichen 

abhängt.  

Jeder der Spieler darf hierbei seine Wünsche äußern und wir versuchen 

diese dann umzusetzen!  

 

Bei uns ist jeder herzlich Willkommen und kann ein paar Mal zur Probe 

mitspielen. 

 

 

Wir freuen uns auf Euch! 

 

Nadine Fröhner & Mona Greve 
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Neuer Kurs :  

 

 

„Fit am Vormittag“  

oder  

„Mit Spaß und Freude durch den Vormittag“ 

  

 

Ein 45 minütiges ganzheitliches  Programm für Männer und Frauen: 

  

 

Muskelerhalt und –aufbau 

Körperwahrnehmung 

Gedächtnistraining 

Koordinations- und Gleichgewichtsschulung 

Entspannung 

 

  

mit dem Einsatz verschiedener Kleingeräte unter Leitung von  

Christiane Schröder 

 

 

Geplanter Start vormittags in der KW 41 in der Alsweder Sporthalle 

 

 

 

Anmeldungen, Terminabsprache unter  

 

breitensport@hsc-alswede.de 

oder  

telefonisch bei Jens Tiemeyer (0175/9662741) 
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Kurzinfo : Damentischtennis 

 

Seit einem halben Jahr existiert beim HSC Alswede eine neue Damen 

Tischtennisgruppe. 

Immer montags von 19.00 Uhr - 20.30 Uhr stehen in der Alsweder 

Sporthalle einige Anfängerinnen und einige erfahrenen Spielerinnen an 

der Platte. Hierbei steht neben der Begeisterung am Tischtennis auch 

der Spaß in der Gruppe Sport zu treiben im Vordergrund. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Wer Lust und Interesse hat, ist herzlich willkommen. 

Vorkenntnisse sind keine Voraussetzung. 

 

Ansprechpartner:  

  

 Claudia Fuchs  

E-Mail: fuchs1969@gmx.de 

 

Jens Tiemeyer  

E-Mail: breitensport@hsc-alswede.de 
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Radfahren beim HSC 

 

Anlässlich der Sportwerbewoche fand am 08. Juli 2012 das erste 

Radfahren in diesem Jahr statt. Insgesamt 19 Radler von jung bis alt 

hatten sich rechtzeitig um 09.30 Uhr am Sportlerheim eingefunden. 

Vom Wetter her gesehen ein idealer Tag, nicht zu warm, aber sehr 

windstill, leider zum Schluss ein leichter Nieselregen. 

 

Los ging es pünktlich in Richtung Hedem zum Schloss Hollwinkel, dann 

weiter zum Erbbegräbnis und vorbei am Hedemer Storchennest. Die 

nächste Station war am Schloss Hüffe und der Friedhof im Hüffer Park. 

Danach zum Schloss Engershausen.  

Über Preuß. Oldendorf durch das schöne Fachwerkdorf Offelten nach 

Holzhausen war das weitere Ziel die Burg Stockhausen mit einem Halt 

am dortigen Erbbegräbnis und weiter zur Grabstätte des Hauptmann 

Strubberg. 

Alles in einem sehr ordentlich gepflegten Zustand durch die sehr aktive 

Dorfgemeinschaft Stockhausen. 

An jedem der angesteuerten Punkte konnte der/die eine oder andere 

Teilnehmer(in) Informationen beifügen. 

 

Ja, das war eine Schlösser- und Herrenhäuser-Tour rund um Alswede. 
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Einhellige Meinung aller Teilnehmer: Aufgrund mehrerer Infopausen 

waren die rund 30 km nun wirklich nicht sehr anstrengend. 

Rechtzeitig um 12.30 Uhr trafen alle wohlbehalten wieder am 

Sportlerheim ein, so dass dann bei einem Bier und der durch Gerhard 

Zipper lecker zubereiteten Rinderroulade der Sonntagvormittag 

ausklang. 

 

Dank an alle Teilnehmer und mal auf die HSC- Homepage schauen. Die 

nächste Tour findet bestimmt statt.  

 

Wilhelm Tiemeyer 
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Sportschießen | Eine feste Größe im HSC 

 

Auch 2012 führten die Sportschützen des HSC das Spartenschießen der 

Abteilungen durch. Am 05.05. waren die Mannen der Altliga mit 530 

Ringen nicht zu schlagen. Dicht gefolgt von den Tischtennis-Damen, die 

mit 526 Ringen ihre Treffsicherheit auch abseits der Platte bewiesen.  

Die Frauenfußball-Mannschaft als Drittplatzierte mit ließen 514 Ringen 

den Vorstand auf Rang 4 ‚alt‘ aussehen. 

 

Maßgeblichen Anteil am Sieg bzw. der guten Platzierungen in der 

Mannschaftswertung hatten die Einzelschützen.  

Einzelwertung Damen: Platz 1: Katja Schwarze (137 R.) 

  Platz 2: Merle Droste (134 R.) 

  Platz 3: Claudia Fuchs (133 R.) 

 

Einzelwertung Herren: Platz 1: Bernd Koch (140 R.) 

  Platz 2: Wilhelm Katenbrink (139 R.) 

  Platz 3: Ralf Hafer-Wiegand (136 R.) 

 

Im Rahmen des Sportfests 2012 wurde ein weiteres Vergleichsschießen 

angeboten. Das für Jedermann offene „Schnupperschießen“ ging 

denkbar knapp aus. Niklas Droste aus der Jugendmannschaft der HSC 

Sportschützen musste sich nur seinem Vater Bernd mit 1 Ring 

Unterschied geschlagen geben. Auf den Plätzen 3 und 4 ein ähnliches 

Bild. Hier entschied Hildegard Schwarze bei identischer Ringzahl das 

Familienduell gegen Katja Schwarze nur durch die größere Anzahl 

geschossener 10en für sich. 

 

 

Die von Hildegard Schwarze und Ralf Diekröger (Jugendarbeit) 

geführten Schützen schießen in den Runden-Wettkämpfen in.. 

 

LG Alterklasse ‚aufgelegt‘ Mannschaft 1 (gemischt) 

LG Alterklasse ‚aufgelegt‘ Mannschaft 2 (Damen) 

LP und LG Jugend. 

 

Trainiert wird immer montags ab 20.00 Uhr bzw. ab 19.00 Uhr (Jugend). 

 

Kommt vorbei und macht einfach mal mit! 
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Sportfest 2012 | Schlag den Vorstand 

 

In diesem Jahr kam es zur 2. Auflage des „Schlag den Vorstand“.  

Der Vorstand, vertreten durch  Nadine Gülker, Wilhelm Katenbrink, 

Markus Möller, Jens Tiemeyer, Andreas Krone und Horst Arensmeier 

wollte die letztjährige Schlappe nicht auf sich sitzen lassen und dieses 

Mal die Herausforderer schlagen.  

 

Die Herausforderer  2012… 

 

 

• 1. Fußballmannschaft  

• 2. Fußballmannschaft 

• Die, die nicht reinspucken 

• Leider geil 

• Alsweder Ring Power  

 

 

…nahmen mit jeweils 6  

Personen teil. 

 

 

Mühevolle Vorbereitungen des Orgateams am Samstag und Sonntag-

morgen wurden durch das wolkenbruchartige Wetter zunichte gemacht. 

Kurzerhand wurden alle Spiele ins Vereinsheim verlegt, das dann durch 

die Mannschaften und die anwesenden Zuschauer natürlich rappelvoll 

war. Dadurch waren alle Zuschauer direkt am Spielgeschehen… 

 

 

BÄRENFANG: 

Das erste Spiel „Bärenfang“ wurde gleich vom Vorstand gewonnen. Hier 

mussten die Mannschaften von einem Stehtisch aus mit einem Löffel 

Gummibärchen in die Luft katapultieren und mit dem Mund fangen.  

 

EISWÜRFEL CURLING: 

Das zweite Spiel „Eiswürfel-Curling“ wurde vom REST gewonnen. Sie 

schafften es mehr Eiswürfel in die dazugehörigen Becher zu curlen.  
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LATTENKNALLER: 

Im dritten Spiel „Lattenknaller“ mussten die Mannschaften 3 ver-

schiedene Bälle über Latten in einen Behälter auf Zeit bugsieren.  Hier  

siegte der Vorstand mit minimalen Zeitaufwand souverän. Danach 

kamen schon die ersten Gerüchte auf, dass der Vorstand im 

Trainingslager war. Markus und Jens ließen sich schon zu der Aussage 

hinreißen „Wir brauchen Gegner und keine Statisten“. 

  

HÜFTSCHWUNG: 

Das vierte Spiel „Hüftschwung“ wurde wiederum durch den Vorstand 

gewonnen. Die Parteien mussten mit einer Holzkeule 3 verschiedene 

Flaschen auf Zeit zu Fall bringen.   

  

WISSENSFRAGEN: 

Im 5 Spiel standen „Wissensfragen“ an, die knapp von der Allgemeinheit 

gewonnen wurden. 

 

STANGENWIRBEL: 

Das sechste Spiel Stangenwirbel wurde von allen „geliebt“. Hier 

mussten die Teams viele Schraubenmuttern auf einer Stange hoch bzw. 

runter drehen. Dieses Spiel war sehr anstrengend und nahm einen 

erheblichen Zeitaufwand in Anspruch. Bernd Droste hatte sich diesen 

„Unfug“ einfallen lassen und wurde dann an diesem Tag von allen 

Spielern gemieden. Hier siegten die anderen. 

 

ANGELRUTE: 

Das siebte Spiel „Angeln“ gewannen auch die anderen. Hier musste auf 

Zeit eine liegende Flasche mit einer Angelrute aufgestellt werden.   

 

COLA - KÜSSCHEN 

Das achte Spiel „Cola-Küsschen“ gewann der Vorstand. Hier wurden 

leere Cola Dosen mit Strohhalmen von jeweils 2 Personen von A nach B 

transportiert. „Ohne anfassen“  

 

 

Somit kam es zum einem wahren SHOWDOWN beim Bilderraten auf 

der Großleinwand. 
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DALLI KLICK: 

Der Vorstand legte los wie die Feuerwehr und arbeitete sich einen  

3 Punkte Vorsprung heraus. Wer zuerst 7 Punkte erreichte, sollte das 

Spiel gewinnen.  

Dann kam die Stunde von Nadine Weingärtner, die selbst die schwierig-

sten Bilder bei einem aufgedeckten Bildteil erraten konnte. Man hatte 

das Gefühl Sie hatte Röntgenaugen.  

Beim Stande von 5 zu 3 für die Herausforderer ließ Markus Möller sich 

dann auch noch zu einer falschen Antwort hinreißen (nach dem Motto 

alles oder nichts).  

Das letzte Bild war dann wieder für Nadine und somit wurde unter 

großen Jubel der Sieg  gefeiert. Nadine stand hier natürlich im 

Mittelpunkt. 

 

 

Die Gesamtwertung der einzelnen Spiele gewann die… 

 1. Fußballmannschaft 

  

Wilhelm ging sofort wieder an die Arbeit und kassierte von allen „Losern“ 

die Kohle, damit die ausgesetzten 50 Liter bezahlt werden konnten.  

  

Eines ist sicher: die 3. Auflage wird 2013 kommen. Der Vorstand hat das 

Motto ausgegeben: 

  

„Ein guter Gastgeber lässt den anderen 2. Mal den Vortritt… 

  

…dann aber putzen wir Euch weg“  

  

Leider ist der Vorstand auch immer extrem geschwächt, da 2 von uns im 

Orgateam sitzen und diese die Qualität des Vorstandes erheblich 

verbessern würden.  

  

Ein besonderer Dank gilt auch dem Orgateam, dass sich wieder 

besonderes hat einfallen lassen.  

 

 

Wir sehen uns…. 

 

Carsten Droste 



42 Redaktion 

 

Die Redaktion in eigener Sache… 

 

Wir möchten uns an dieser Stelle ganz herzlich bei allen Personen 

bedanken, die bei der Erstellung aller bisherigen und dieser Ausgabe 

unseres Alsweder SportKuriers mitgeholfen haben. 

Einige Bereiche haben schnell und pünktlich die erbetenen Berichte zu 

den Sparten und die gewünschten Beiträge abgegeben.  

Uns ist klar, dass es häufig nicht einfach ist bekannte Themen neu zu 

verpacken, wenn sich mal nicht so viel getan hat. 

 

Deshalb nochmals ein großes Danke für die Unterstützung! 

 

Das Wort Unterstützung möchten wir nochmals aufgreifen. 

Wie schon oft und in der letzten Ausgabe angesprochen, sehen wir 

unsere beiden Medien “Alsweder SportKurier“ und “Internetpräsenz“ als 

zusammengehörige Einheit. 

Gerne würden wir Interessierte für die Übernahme kleiner und definierter 

Aufgaben in diesen Feldern gewinnen. Interesse…? 

 

Auch möchten wir Euch bitten einfach Bilder mit oder ohne Kommentar 

zur Verfügung zustellen, die für den Kurier oder das Internet verwendet 

werden können. 

 

 

Für die Redaktion, Bernd Droste 
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